



## 働き方改革の目標とは 「子供たちに対する効果的な教育活動」 校長 平川 恒美

猛暑の中、梅雨明けの風情が断ち切られたまま7月を迎えました。ただいま1年生は車山高原での移動教室を実施中です。行事の目的の完遂、生徒の成長と行程の無事を祈るばかりです。

先日中学校長会と、中学校PTA連合会会長会との懇談会が青山中学校で行われ、「ICT教育の最新状況」と「部活動に関する取り組み」をテーマに協議しました。保護者の皆様知りたい内容について、各校の実践を踏まえてお答えし、質疑応答の中で連携が深められた機会でした。しかしながら、基本的な根本的な前提を正しくご理解いただく必要があることも痛感いたしました。

ICT教育が進行して日常の光景となりました。今年度は教職員用の校務システムが全面変更となりましたが、すでに定着しました。保護者の皆様にはお手数おかけしましたが、PTAからの要望より、保護者連絡システムを「まなびポケット」に変更しました。機能的には実は低下した部分がありますが、経費節減の要望となると致し方ありません。学校からのお知らせのペーパーレス化は昨年度からですが、皆様のご協力に感謝します。加入100%まであと一息です。生徒は課題の提出はじめ、道具としてのタブレット端末活用が進んでいます。とはいえ、教員の指導の伸びしろや生徒の情報モラル定着等、課題は山積みです。

運動部活動の地域移行について、情報が行きかう現在、何が課題か明らかにしておくべきでしょう。スポーツ庁は、平成30年3月「運動部活動の在り方に関する総合的なガイドライン」、その後中教審と国会での附帯決議を経た令和2年9月「学校の働き方改革を踏まえた部活動改革について」を示しました。この中で何が示されているかというと、「令和5年以降、休日の運動部活動の段階的な地域移行を図るとともに、休日の部活動の指導を望まない教師が部活動の指導に従事しないこととする方針」なのです。部活動は顧問の善意によって成り立っている現在、生徒が

成長する姿や保護者の応援が活力であることを改めてご理解いただきたいのです。今年度の運動部活動夏季大会各会場で、本校保護者の多数の声援がありましたこと、校長として心から御礼申し上げます。ご支援が喫緊の課題であることをご理解いただいていることかとありがたく存じます。残念ながら今までコロナ禍もあって、加速的に活力源が失われつつありました。これは運動部活動に限ったことではないのです。現在の学校へのご批判や、総量が減らない業務増大は厳しいものがあります。

さて、ここで前述の中教審答申の働き方改革の目指す理念を引用します。この基本・根本がご理解いただけると、ありがたいです。最終的には子供の教育を充実させることなのです。教員本来の志を生かして、生徒に関わる時間を確保させてください。

「‘子供のためであればどんな長時間勤務も良しとする’という働き方は、教師という職の崇高な使命感から生まれるものであるが、その中で教師が疲弊していくのであれば、それは‘子供のため’にはならないものである。教師のこれまでの働き方を見直し、教師が日々の生活の質や教職人生を豊かにすることで、自らの人間性や創造性を高め、子供たちに対して効果的な教育活動を行うことができるようになるという、今回の働き方改革の目指す理念を関係者全員が共有しながら、それぞれがそれぞれの立場でできる取組を直ちに実行することを強く期待する。」

必要なのは、様々な支援スタッフの配置です。今まで、制度を活用して、スクールサポートスタッフや学生スクールボランティア、部活動指導員、部活動外部指導員(BSS)を導入してきました。しかし、その他の業務に携わるスタッフが不足しています。ICT教育の発展は教員の努力だけでは困難です。家庭の事情を抱えながら、協力しながら部活動指導をしている教員の現実を改善しないと、生徒に還元できません。

数年かけてコミュニティ・スクールを導入し、学校支援地域本部との両輪で、地域コーディネーターの皆様のご協力とボランティアの募集や人材紹介を充実させていく準備ができました。課題はありますが、皆様の知恵を結集して将来の社会を支えてください。

## 生活指導の7月目標

史上最短の梅雨明け後、熱中症対策と感染症対策の両立を目指す7月です。マスクは屋外では外してください。一学期を振り返る時期です。

月間目標 一学期を振り返って、

夏休みを有意義に過ごそう

努力目標 ・一学期の反省 ・夏休みの計画

## 高陵中学校生徒の活躍

大変健闘しました。応援ありがとうございました。

### 女子バスケットボール部

港区第3位

6/19 決勝リーグ 会場:白金の丘中 VS●六本木中 VSO領栄女子中 6/26 決勝リーグ 会場:白金の丘中 11:40VS●東洋英和中

### バドミントン部

6/12(日)男子個人戦シングルス・ダブルス

会場:青山中→ベスト8進出

女子団体戦 会場:高陵中 優勝

6/19(日)男子団体戦 会場:青山中 第4位

女子個人戦シングルス 会場:高陵中

優勝2-2FR 第2位3-1MR 第3位2-1MF

女子個人戦ダブルス 会場:高陵中

優勝 2-2TU 2-1KR 第4位 2-3MR 2-2KA

### ブロック大会予定

7/10(日)女子団体 会場:品川区立八潮学園

7/17(日)女子個人S 会場:品川区立品川学園

女子個人W 会場:大田区立大森四中

### バレーボール部

6/12(日)男子 9:30-会場:港南中

VSO高輪中・●慶應中等部

女子 9:30-会場:高陵中

VSO普連土学園・○山脇学園

6/19(日)男子会場:港南中VS●港南中→港区3位

女子会場:慶應中等部 VS●東洋英和中 ●慶應中等部 →港区3位

### 6/26(日) ブロック大会

男子 会場:大田区立大森一中 VS●大森一中

女子 会場:品川区立品川学園 VSO品川学園

## 6月の報告と7月の予定

高陵子どもサミット対面で開催6/9(木)

本村小学校、筈小学校の児童会(代表委員会)と本校生徒会役員が久しぶりに一堂に会しました。

高陵アカデミー協議会も対面実施 6/17(金)

研究授業と教科分科会を設定して協議を行いました。授業改善と評価の在り方について年間を通じて

一貫教育を深めるのが重点です。

2年生TBS特別ホームルーム7/5(火)

「ニュース報道で考える心のバリアフリー」をテーマに視覚障がいのある女性教育者 青木陽子様、伊藤隆祐アナウンサーが来校しての体験学習を計画しました。TBS CSR推進部の皆様にご挨拶申し上げます。

2年生「キャリア講話」を実施7/9(土)8:45-

10:35 本校ならではの企画で、保護者・地域の皆様にご自身のキャリア・仕事内容をお話いただき一往復半の言語活動を行います。ご協力いただき皆様どうぞよろしくお願いたします。

進路説明会は、全学年保護者をご参加可能

7/9(土)9:45-10:45体育館 例年都立高私立高2校の先生方をお招きしそれぞれの特徴を説明していただいています。進路指導主任桑原から本校の進路指導について説明があります。

晴海総合高校 校長 仁井田 孝晴 先生

正則高校 校長 千葉 修一 先生

保護者会で今後を説明7/9(土)11:00-12:00

全体会を体育館、その後学年単位で行います。各宿泊行事の報告・予定についてお話しします。

学校評価アンケートのお願い

まなびポケットのFORMS機能で近日中にご案内します。教育活動にご意見をお寄せください。

学校いじめ対策委員会を予定

「いじめ防止対策推進法」等に沿って、校内委員会を設定し外部から有識者を招いて協議します。

3年租税教室 7/13(水) 午前中

東京税理士会麻布支部の皆様にご協力いただき、社会の時間の一環として行います。

小学生体験授業を予定 7/19(火)午後

高陵アカデミー関係の筈小・本村小児童105名が5クラスに分かれて体験授業です。

コミュニティ・スクールは公開 7/19(火)18-19

傍聴可能です。3階多目的室を会場に学校評価アンケートの結果、地域防災活動などが議題です。

引き取り訓練ご予約ください 9/1(木)11:35-

災害時の対応訓練ですので、幼小と重なることをご理解いただきたくお願いたします。

編集後記 本校は英語・数学で少人数授業を実施

しています。先日監査が終了しました。またしても文字ばかりで申し訳ありません。HPと合わせてご覧ください。学校だより・HP・FB・Twitterへのご意見は、校長・副校長 平野までお願いたします。